



# 広

広聴  
地区別ミーティング

## 市民の皆さんの声を市政に…

### 地区別ミーティング

# 聴

7月1日～8日まで、市内8地区で「地区別ミーティング」を開催しました。市側から市長をはじめ市の理事者などが出席し、今年度の市の主要な事業を説明、その後、会場の皆さんから市の施策や地域の課題などについて、多くのご意見・ご提案をいただきました。その主な内容をご紹介します。

#### 市の主な事業説明

##### 国勢調査のお願いについて

今年度は5年に1度の国勢調査が実施される年です。9月末から調査員が世帯を訪問し、調査票の配布を行います。今回から調査票は封筒に入れて封をして調査員に手渡すか、市へ直接郵送していただきます。これまでのように回収した調査票の記入もれなどを調査員が確認できませんので、ご家庭で内容を十分に確認したうえで提出していただく必要があります。

皆さんのご協力をお願いします。

##### 「口蹄疫」予防対策について

家畜伝染病「口蹄疫」の感染が宮崎県で発生し、市内でも畜産農家などの予防対策に取り組んでいます。

ご家庭でペットとしてミニブタやヤギ、ヒツジなどを飼われている人は、感染予防、体調管理など十分に注意してください。さらに農業水産課へ種類・頭数などをお知らせください。

##### 地上デジタル放送について

地上デジタル放送への移行に伴い、2011年7月でアナログ放送が終了しますので、地デジ受信の準備と対応をお願いします。

なお、詳しくは、テレビ受信者支援センター(デジサポ)へお問い合わせください。  
※デジサポ電話番号  
☎0570-070101

##### 親和銀行跡地の購入・活用について

親和銀行大村支店跡地の活用案について、12階建ての複合型福祉施設の整備を予定しています。中心市街地活性化基本計画の中で、上駅通り再開発とともにもう一つの核として、賑わいの創出を目的に、1～3階に、「大村市民交流プラザ(仮称)」を配置し、幅広い世代の市民が交流する対流拠点を整備し、情報交流プラザの機能を見直したオープンスペースを検討しています。また、4～12階は、老朽化した既存の市営住宅の集約を行い、「高齢者にやさしいゆとりのある市営住宅」の建設を予定しています。

#### 各地区からのご意見

##### 親和銀行跡地の活用について

計画案の駐車場が50台程度というのは少ないのではないかと。大型店舗や量販店は駐車場の確保で成功している。できるだけ多くの台数を確保してほしい。また、市民交流プラザ(仮称)内に調理室を作ってもらいたい。合せて総合福祉センターの建て替えもこの計画の中で検討することはできないか。

##### 福重・松原地区の道路整備について

重井田地区の道路拡幅をお願いしたい。裏見の滝しやくなげ祭りや新茶まつりなどとき交通量が多く危険であり、通学する子どもたちの安全性にもかかわっている。また、裏見の滝第2駐車場へ

##### 国道44号沿いの環境と交通問題について

黒木小学校から平谷トンネルの間で、不法投棄が繰り返されている。除草剤が原液のまま捨てられていたこともあり、下流への水質汚濁の影響が心配される。防護柵や監視カメラを設置するなどの対策がとれないものか。また、オートバイが、カーブを高速で乗り回していることがありとても危険である。対策を検討してもらいたい。

##### 新幹線と大村のまちづくり

新幹線が開通すると、新駅ができる竹松地区には経済効果が表れるであろう。また、大村地区は中心市街地活性化基本計画に沿った整備が行われる。しかし、市全体を見た場合に、他の地区に新幹線の経済効果が波及するのか。



広聴  
地区別ミーティング



その他にも、県立図書館誘致についての質問や、道路整備に関する要望などさまざまなお意見をいただきました。これらの質問やご要望についての具体的な対応策などは、後日各住民センターなどを通してお知らせします。

■ 地域げんき課(内線185)

③ 三浦幼稚園の跡地利用について

住民センターにエレベーターを設置する計画があるが、三浦住民センターのすぐ横に幼稚園がある。園舎は築後50年を経過しており、この際ここに平屋でバリアフリーの集会場ができないものか。「みうら助作まつり」のイベント会場や敬老会の集會、子どもたちの遊び場として多目的な利用を図ることができると思う。

④ 都市計画道路「久原・池田線」などの交通対策について

開通して便利になったが、交通量が増え朝夕の通勤ラッシュ時は渋滞し危険である。信号のない道路から出ようとしてもなかなか合流できず、無理して右折しようとして事故が起きているので何らかの対策をとってもらいたい。また、上諏訪の雄ヶ原上り口の変形交差点も、渋滞や児童が渡りにくいなどの問題がある。今後は、対策を立てる際には、現場の確認と住民の声を十分に反映させて欲しい。

⑤ 旧長崎街道の案内板設置について

旧長崎街道の案内板が少ないと思う。たとえば「妻<sup>さい</sup>子<sup>こ</sup>別<sup>べ</sup>れの石」といった史跡が街道の近くにあるのに、案内板が無くて分かりにくい。市内には貴重な歴史資源がたくさんあるので、再調査して欲しい。

⑥ 大上戸川の公園化について

水田区域から武道館裏まではサクラ並木が整備されているが、そこから下流にはない。同じようにサクラの木を植栽し、大上戸川の公園化はできないものか。

⑦ 身障者用トイレの表示について

ウオーキングをしながら思うことだが、公園や公共施設など身障者用トイレがある場所に、分かりやすい案内表示があれば、高齢者などにも便利だと思う。歩いていても、車を運転していても分かるような表示をして欲しい。



7月1日(木) 午後1時30分  
鈴田 古松公民館  
45人(64人)



7月1日(木) 午後7時  
三浦 溝陸公民館  
63人(45人)



7月2日(金) 午後7時  
大村 市コミセン  
40人(55人)



7月5日(月) 午後1時30分  
西大村 中地区公民館  
95人(106人)



7月5日(月) 午後7時  
福重 今富公民館  
52人(82人)



7月6日(火) 午後1時30分  
松原 八幡神社社務所  
25人(46人)



7月6日(火) 午後7時  
萱瀬 萱瀬住民センター  
47人(46人)



7月8日(木) 午後7時  
竹松 郡コミセン  
58人(103人)



※( )内は前年参加人数  
各会場では、紹介した事例以外にも多くの意見が出され、白熱した議論が交わされました。皆さんからの貴重なご意見は、できるものから実行・対応していきます。参加された皆さん、日中のお忙しい時間、また夜遅くまでお疲れさまでした。